
                          
 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 

Herrn Oberbürgermeister 
Thomas Eiskirch 

 
21.06.2016 

 
 
 
 
Dringlichkeitsantrag zur Sitzung des Rates am 30.06.2016 
hier: Radschnellweg 1 (RS 1) 
 
 
 
Der Rat möge beschließen: 
 
Der Rat stellt fest, dass der Radschnellweg 1 ein wichtiges Leitprojekt für den regionalen 
und örtlichen Radverkehr in Bochum ist. 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, 
 
1. in enger Abstimmung mit dem RVR die weitere Planung zur Realisierung des RS 1 in 

Bochum vorzunehmen, 
 
2.  die planerische Umsetzung des RS 1 auf Bochumer Stadtgebiet - bei Bedarf in 

Alternativen - weiter zu konkretisieren und die formalen Verfahren beschlussfertig 
vorzubereiten, 

 
3.  die Strecke des RS 1 auf Bochumer Stadtgebiet konkret zu planen, Anschlusspunkte 

zu anderen Mobilitätsträgern zu definieren und Wegeverbindungen zu bestehenden 
und geplanten Radverkehrsstrecken aufzuzeigen und 

 
4.  Fördermittel zur Planung und Umsetzung des RS 1 auf Bochumer Stadtgebiet zu 

beantragen. 
 
Der Ausschuss für Infrastruktur und Mobilität ist regelmäßig über die Umsetzung des 
Projektes zu informieren. 
 
 



                          
 

 

 

 

 

 
 
Begründung: 
 
Nach der erfolgreichen AGFS-Bewerbung und der Aufnahme der Stadt Bochum in die 
Arbeitsgemeinschaft fahrradfreundlicher Städte gilt es die Nahmobilitätsvoraussetzungen 
im Radverkehr weiter zu optimieren. Der Radschnellweg 1 bietet hierzu besondere Möglich-
keiten, die Themen Mobilität, Klimaschutz, Gesundheitsprävention, Freizeitverhalten etc. 
zukunftsträchtig aufzustellen. Als Radmagistrale quer durch das Ruhrgebiet kann der RS 1 
dabei neue Maßstäbe setzen und die Metropole Ruhr Vorreiter innovativer Verkehrswege 
sein. 
 
Mit Städtebauförderungsmitteln des Landes und des Bundes sowie aus dem Etat des RVR 
sind Planungs- und Realisierungskosten des RS 1 bereits gefördert worden. Aktuell hat der 
Minister für Bauen, Wohnen, Stadtentwicklung und Verkehr des Landes NRW am 13. Juni 
2016 im Rahmen eines Spatenstiches für eine Teilstrecke des RS 1 in Mülheim/Ruhr die 
beteiligten Städte aufgefordert die Realisierung des RS 1 zu forcieren und jetzt Förderanträ-
ge an das Land zu richten. 
 
Aus der Sicht der Fraktionen von SPD und Grünen haben die Planungen zum RS 1 auf 
Bochumer Stadtgebiet eine Planungsreife, um Förderanträge beim Land NRW zu stellen.  
 
Die Dringlichkeit des Antrages ergibt sich aus den Hinweisen des Ministers, dass Förderan-
träge noch vor Ablauf der Sommerpause 2016 gestellt werden sollen. 
 
 
Dr. Peter Reinirkens    Manfred Preuß / Astrid Platzmann-Scholten 
SPD-Ratsfraktion Bochum  Die Grünen im Rat der Stadt Bochum 


